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                                        ПРЕСС-РЕЛИЗ

"ТАКОЙ ПРОГРАММОЙ НУЖНО ПО-ОСОБОМУ УПРАВЛЯТЬ"

Полномочный представитель Президента России в Сибирском 
федеральном округе Виктор Александрович Толоконский обсудил с 
руководством, профсоюзным активом и представителями научной 
молодёжи СО РАН проект Концепции программы господдержки 

Новосибирского научного центра.

Основные позиции долгосрочной целевой программы "Государственная поддержка 
комплексного развития Советского района г. Новосибирска и научных центров СО РАН и 
СО РАМН на 2012-2015 годы" собравшимся представил председатель Сибирского 
отделения академик Александр Леонидович Асеев, заметив, что в создание этого 
документа "в течение последнего полугода было вложено много сил". Обоснованность 
подготовки программы именно для новосибирского Академгородка председатель СО РАН 
связал с шестью его основными конкурентными преимуществами: ролью главного 
научного центра "Большой Сибири", высочайшей концентрацией интеллектуального 
потенциала (свыше 80% докторов и кандидатов наук Новосибирской области), 80 
научными школами мирового уровня, уникальными установками, практикой работы с 
ведомствами и корпорациями, развивающейся инноватикой.

Касаясь предусмотренного Концепцией частичного финансирования ДЦП из 
федерального бюджета, В.А.Толоконский сказал : "Около 10 миллиардов рублей за 5 лет – 
это маловато. Почти 5 миллиардов за эти пять лет будет вложено только в университет 
(НГУ – ред.)". Полпред считает, что в ближайшее время должен быть инициирован 
целевой заказ академической науке, в том числе Сибирскому отделению,  в связи с 
необходимостью  разработки стратегической  программы переоснащения  Вооруженных 
сил России. "Я убежден, что эта программа не может быть реализована, если не будут 
выполнены специальные исследовательские, технологические и опытно-конструкторские 
работы, и без академической науки здесь никак не обойтись." – акцентировал 
В.А.Толоконский. Также полпред поделился намерением инициировать принятие 
специальной федеральной программы финансирования развития всей инфраструктуры 
наукоградов и "особых научных центров" России, "чтобы выйти на самые высокие 
нормативы социального, коммунального и иного обеспечения живущих там граждан".

Обозначенное в проекте Концепции региональное финансирование ДЦП порядка 10 
миллиардов рублей В.А.Толоконский признал пропорциональным областному бюджету, 
но недостаточным для решения заявленного комплекса задач: "Нам не обойтись без новых 
развязок, без скоростного движения общественного транспорта. Здесь нужно восполнить 
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очень серьезное отставание". "Надо не объекты к сумме подгонять, - считает полпред, - а, 
напротив, при необходимости, логичнее добавить эти суммы". "В концептуальном плане, - 
сказал он, - я убеждён, что нельзя за 5 лет преодолеть накопившееся отставание, но можно 
сделать необратимым, неизбежным процесс выхода Академгородка на лучшие 
коммунальные, социальные и другие нормативы". С оценками полпреда согласился, в 
частности, директор Института экономики и организации промышленного производства 
СО РАН академик Валерий Владимирович Кулешов. Он напомнил, что к 1966 году 
вложения в основные фонды Академгородка составили около 200 миллиардов рублей при 
том, что труд большинства строителей был фактически бесплатным.

Повышенное внимание В.А.Толоконский уделил  вопросам менеджмента. "Такой 
программой нужно по-особому управлять, - считает полпред, - она не будет эффективно 
реализована, если её разобьют между  десятками автономных исполнителей: одни деньги 
отдельно получит отрасль образования,  другие – здравоохранение, дорожники и так 
далее.  Нужно максимально интегрировать деньги всех бюджетов и создать дееспособную 
дирекцию с авторитетным наблюдательным советом, чтобы программа решала всё в 
комплексе. К сожалению,  мы по сей день натыкаемся в Академгородке на противоречия в 
реализации очевидных задач. Любая эффективная система управления должна сглаживать 
эти противоречия   и исключать узковедомственные подходы". Директор Института 
нефтегазовой геологии и геофизики им. А.А.Трофимука СО РАН академик Михаил 
Иванович Эпов назвал одной из проблем, требующих межведомственной координации, 
проблему состояния подземного пространства: "Где-то поставят мощное заземление, а в 
километре от этого места коррозия быстро проест трубы". Учёный считает, что 
Академгородок, в силу его компактности и наличия специалистов, мог бы стать пилотной 
площадкой по решению этой проблемы. Академик Николай Леонтьевич Добрецов указал 
на необходимость информационного сопровождения ДЦП: "В преддверии выборов о 
программе следует шире информировать, особенно в Интернете".

На встрече  полпред вручил Орден Дружбы главному научному сотруднику ИНГГ СО 
РАН доктору геолого-минералогических наук Николаю Петровичу Запивалову. "Это мой 
первый орден в жизни, - сказал награждённый, - и в его отблесках я вижу сияние моего 
учителя, академика Андрея Алексеевича Трофимука. Что до названия ордена, то я 
расположен к дружбе. Я работал в Индии, работал в Пакистане, очень дружил с 
белорусскими коллегами".
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